

SEP celebra 35 años de forjar especialistas para Costa Rica

7 SEPT 2010 Vida UCR



Durante la actividad de aniversario del SEP se entregaron reconocimientos a ex decanos, exdirectores y directores actuales de programas de posgrados de la UCR (foto Anel Kenjekeeva).

El Sistema de Estudios de Posgrado (SEP) de la Universidad de Costa Rica (UCR) está cumpliendo su 35.º aniversario, para lo cual reunió a 100 de sus ex directores y ex decanos con el fin de otorgarles un reconocimiento por la excelente calidad de sus labores.

Y es que Costa Rica se ha visto beneficiada con la labor que se realiza en el SEP, pues se han graduado hasta la fecha casi 12.000 estudiantes de posgrado, dentro de los que se incluyen 98 profesionales con grado de doctorado, 3.615 especialistas, 4.725 magísteres profesionales y 2.260 magísteres académicas y académicos.

El SEP se ideó para el desarrollo de programas de posgrado con proyección a toda el área centroamericana, además de la elaboración de programas internacionales y

multidisciplinarios, así como varias iniciativas de carácter interinstitucional.



Fue en el auditorio de la Ciudad de la Investigación de la UCR en donde se recordó que a partir de 1975 los universitarios tendrían la oportunidad de obtener un título de posgrado (foto Anel Kenjekeeva).

"Forma investigadores, docentes y profesionales de alto nivel, capaces de desarrollar sus actividades en forma creativa y provechosa para la sociedad", reza el artículo primero de su reglamento.

Excelente formación, grandes profesionales

La Dr. Gabriela Marín Raventós, actual decana del SEP, destacó el esfuerzo que se realiza por formar profesionales humanistas y con conciencia social.



La decana del SEP, Dra. Gabriela Marín Raventós, aseveró que celebran el crecimiento de cada uno de los estudiantes del SEP y su aporte al avance de la ciencia, la tecnología y el desarrollo del país (foto Anel Kenjekeeva).

Ella participó en la actividad de celebración del aniversario el pasado viernes 20 de agosto, dentro de un panel de expositores al que también se unió el Dr. Oldemar Rodríguez Rojas, director del Consejo Universitario, y el Dr. Henning Jensen Pennington, vicerrector de Investigación.

Marín recordó que como primer paso en julio de 1962, los progenitores universitarios visionaron relaciones con centros de estudios superiores extranjeros que permitieran a catedráticos internacionales dictar cursos en la universidad, que se diera el envío masivo de docentes para hacer estudios en el exterior, que los estudiantes pudieran realizar residencias y que se diera un fortalecimiento del sistema de bibliotecas y laboratorios para apoyar la investigación.

Ya en 1975 se creó un sistema de posgrado y ya no una escuela de graduados independiente, el cual integraría esfuerzos distribuidos a lo largo de todas las unidades académicas.



Como parte del programa por el aniversario 35 del SEP se develaron las fotografías de ocho ex decanos, entre los que están Oscar Fernández González (1982 – 1986) y Luis Estrada Navas (1986 – 1990) (foto Anel Kenjekeeva).

De ahí que ahora, según dio a conocer durante la actividad, alrededor del 40% del cuerpo docente de la UCR ostenta el grado de maestría o doctorado, además se tienen siete publicaciones en el Science Citation Index por cada 100.000 habitantes, lo que corresponde a 278 artículos científicos y casi dos investigadores por cada 1.000 personas.

"Estas cifras son una realidad pese a que la inversión nacional en ciencia y tecnología apenas ronda el 0.39% del Producto Interno Bruto (PIB) en Costa Rica", resaltó Henning Jensen, vicerrector de Investigación.

Por su parte Oldemar Rodríguez Rojas, director del Consejo Universitario, indicó que el desarrollo del SEP contribuye a que la UCR destaque como punto de referencia obligado en el ámbito de las universidades latinoamericanas y el de mayor nivel en Centroamérica.

"Existe gran discusión sobre si los programas de posgrado deben regresar a las escuelas, otros piensan que más bien deben estar adscritos a los centros de investigación, pero también se sostiene que lo adecuado sería fortalecer el SEP y transformarlo en una Vicerrectoría de Estudios de Posgrado", concluyó Rodríguez.

El SEP cuenta con un total de 67 programas de posgrado y 283 planes de estudio de diferentes áreas para sus alumnos.





Otto Salas Murillo Periodista Oficina de Divulgación e Información otto.salasmurillo@ucr.ac.cr

Etiquetas: sistema de estudios de posgrado, maestria, doctorados, estudiantes, directores, homenaje.